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Completa petición de registro de APL 

Joel Ortega impulsará reformas electorales 
ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ 
Periódico La Jornada 
Domingo 1º de agosto de 2010, p. 28 

El presidente de Ciudadanía y Democracia, Joel Ortega Cuevas, dijo que promoverá en la Asamblea Legislativa del 
Distrito Federal algunas propuestas para la reforma electoral en la que trabajan los diputados, orientadas a 
fortalecer los comités vecinales, particularmente en temas como presupuesto participativo en materia de 
seguridad pública y la posibilidad de que dichos órganos de representación vecinal puedan unirse para registrar 
candidatos a puestos de elección popular sin que pasen por ningún partido político. La organización fue la primera 
en entregar al Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) en casi un centenar de cajas las constancias de 
afiliados y asambleas delegacionales y general constitutiva para obtener su registro como asociación política local 
(APL), de un total de 18 que se inscribieron al proceso y cuyo plazo venció la medianoche de ayer. Ortega Cuevas 
exhortó a los partidos políticos, sus corrientes de expresión y organizaciones a que sean respetuosos de la elección 
de comités vecinales del próximo 24 de octubre y permitan que la mayoría de ciudadanos que no tienen filiación 
participen en la integración de los comités, llamado que hizo extensivo a sus representantes legislativos, para que 
la reforma electoral en puerta permita avanzar de un sistema de partidos a otro donde la democracia resida tanto 
en la fortaleza de los partidos políticos como en la participación de los ciudadanos. 

 

Considera Manuel Oropeza que se protege a Mario Delgado 

Ebrard abrió la lucha en el PRD por la candidatura a jefe de 
Gobierno 
ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ 
Periódico La Jornada 
Domingo 1º de agosto de 2010, p. 26 

Para el presidente del PRD en el Distrito Federal, Manuel Oropeza, la decisión de cambiar a Mario Delgado de la 
Secretaría de Finanzas a la de Educación prácticamente abre la competencia al interior del PRD para la 
candidatura a la jefatura de Gobierno para 2012. Consideró que este cambio estimula a quienes tienen esa 
aspiración a comenzar a trabajar en la promoción de su imagen y tanto el gobierno como el partido deberán vigilar 
que no descuiden ni mezclen sus responsabilidades como servidores públicos. En entrevista, Oropeza Morales 
acotó que el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, está metiendo a Mario Delgado en un área de carácter social, de 
interacción con la población, fuera de Finanzas, que podría implicar desgaste. Por la tarde, con el pretexto de 
anunciar iniciativas de reforma contra la violencia hacia las mujeres, la diputada local del PRD Alejandra Barrales 
Magdaleno –quien también aspira a la jefatura de Gobierno– convocó a una concentración en el Zócalo; a ambos 
lados del foro se instalaron dos lonas con la imagen de la legisladora y su grupo de apoyo portaba una playera con 
su nombre estampado al frente y detrás la frase Mujeres contra la violencia. 
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A pregunta expresa, Barrales negó que este acto fuera para promoverse rumbo al 2012 y que el cambio de Mario 
Delgado tenga un trasfondo político, lo único que se busca es reforzar los programas en materia educativa. Muchos 
movimientos más se van a ver para reforzar la política social del gobierno, anticipó. El presidente del PAN 
capitalino, Obdulio Ávila, cuestionó por su parte que este cambio tenga un fin electoral y no el de corregir 
deficiencias. En una reunión con militantes de su partido en Benito Juárez, dijo que si el interés del jefe de 
Gobierno es apretar tuercas en áreas que no están funcionando, tendría que voltear hacia otras dependencias. 

 

Amenazas a la prensa, obstáculo para alcanzar la democracia 

El Estado, incapaz de brindar seguridad a comunicadores: 
ONG 
FERNANDO CAMACHO SERVÍN 
Periódico La Jornada 
Domingo 1º de agosto de 2010, p. 8 

El rescate de los periodistas secuestrados es digno de celebrarse, pero atrás de él está la cada vez mayor 
incapacidad del Estado para brindar a los comunicadores las condiciones mínimas para realizar su trabajo, 
coincidieron activistas de los derechos humanos. Es una noticia importante, porque lo fundamental era preservar 
la vida de los periodistas, pero también habla de la reiterada incapacidad de las instituciones del Estado para 
indagar y resolver esos asuntos, señaló Édgar Cortez, investigador del Instituto de Derechos Humanos y 
Democracia. Aunque el gobierno diga que le preocupa el tema de la seguridad, hoy constatamos lo vulnerables que 
somos. Las desapariciones siguen mermando la libertad de expresión, porque demuestran que si alguien investiga 
y da resultados eso pone en riesgo su vida, comentó. Por su parte, el director del Centro de Derechos Humanos 
Miguel Agustín Pro Juárez, Luis Arriaga, expresó que las amenazas contra los comunicadores representan un 
obstáculo para alcanzar una sociedad verdaderamente democrática, en la cual la libertad de expresión esté 
plenamente garantizada. 

Los periodistas son considerados una amenaza para los poderes político y económico, y los actos de violencia que 
los afectan ahora no vienen sólo del Estado, sino también de la delincuencia organizada. Esa ha sido la constante 
en este sexenio, subrayó. Humberto Guerrero, de la Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos 
Humanos, destacó la doble amenaza que significan el gobierno y los narcotraficantes. 

Los periodistas deben trabajar ahora en un terreno más movedizo, en el que se ha complicado saber de dónde 
vienen las agresiones. Peor aún, en los casos en que el Estado y el crimen organizado se han coludido, apuntó. 
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Cleropederastia 

Legión de Cristo: llegó la hora de indemnizar 

El emisario Álvaro Corcuera se acerca a Juan José Vaca para proponerle un arreglo económico 

La orden, acorralada en Estados Unidos; no hay vuelta de hoja: paga, o le quitan sus propiedades 

SANJUANA MARTÍNEZ 
Especial para La Jornada 
Periódico La Jornada 
Domingo 1º de agosto de 2010, p. 2 

El momento llegó después de 60 años. La cúpula de los legionarios de Cristo por fin decidió acercarse a las 
víctimas de Marcial Maciel para ofrecerles una reparación económica por el daño ocasionado. 

Juan José Vaca tiene 73 años y lleva esperando este momento desde hace 30. Entró a la legión en 1947, a la edad 
de 10 años. Dos después empezó a sufrir abuso sexual por Maciel, que se prolongó durante toda su adolescencia. 

El emisario para iniciar los contactos con las víctimas de Maciel fue Álvaro Corcuera, director general de los 
legionarios. Visitó a Juan José Vaca en Nueva York, donde actualmente reside y trabaja en el Mercy College de 
Manhattan como profesor adjunto de sicología y sociología. 

“Corcuera ha venido a verme –dice en entrevista con La Jornada. Quería mostrarme su arrepentimiento 
arrodillándose ante mí para pedirme perdón. Le dije: ‘¡Quítate de teatralidades! Agradezco que me vengas a pedir 
perdón, pero esta no es la solución. La solución es resarcir daños y perjuicios a víctimas que durante tantos años 
hemos sufrido su indiferencia y desprecio’”. 

Juan José Vaca fue director territorial de la legión en Estados Unidos, pero en 1976 decidió abandonar la orden, 
hastiado de tanta impunidad ante los abusos cometidos por el fundador. En 1976 escribió desde la diócesis de 
Rockville Centre, Long Island, Nueva York, una carta de 12 páginas a Marcial Maciel, nombrando a 20 víctimas 
más de sus abusos. La misiva llegó hasta el Vaticano gracias a la ayuda del obispo John R. McGann, pero para 
sorpresa suya no hubo reacción alguna del Vaticano ni contra su agresor ni en favor de las víctimas. 

El silencio fue la constante, el cual se rompió hace unas semanas por iniciativa de la propia Legión de Cristo. 
“Hablamos sobre justicia, y Corcuera me dijo: ‘¿Cuánto quieres?’ Le respondí: No te voy a decir cuánto, mejor tú 
dime cuánto. Considera todos los daños que sufrí durante 32 años dentro de la legión y otros 30 fuera.” 

¿Reconciliación? 

El encuentro entre Juan José Vaca y Álvaro Corcuera fue cordial. El director de la legión lo abrazó al llegar, Vaca le 
pidió entonces que le contara sobre su vida, porque para él era un desconocido. Para sorpresa suya supo en ese 
momento que él había sido su maestro en el seminario legionario. Juan José Vaca no habló en nombre del grupo 
de víctimas, sino individual. “Le dije: ‘háblame de tí, cuéntame todo lo que quieras. Deseo conocerte para saber si 
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puedo contar contigo’. Me contó toda su vida y milagros. Creo que es un hombre honesto y trata de hacer las cosas 
correctamente, pero está entre dos aguas. Tiene que complacer a unos y otros. No quiere perder su puesto. Sigue 
creyendo que la Legión de Cristo es obra de Dios. Le hice saber que no es así, pero él quiere sacar el barco 
adelante.” 

Vaca aprovechó ese momento para cuestionar a Corcuera su conocimiento sobre los abusos sexuales que Maciel 
cometió contra pequeños discípulos, pero el director de los legionarios lo negó. Únicamente aceptó que conocía la 
existencia de la hija y de la mujer de Maciel desde 2004. Luego volvieron al asunto de la reparación y Vaca le 
recordó que a su edad él ya podría estar retirado, disfrutando de una buena jubilación, cosa que no se dio 
precisamente por la persecución que sufrió a consecuencia de sus denuncias contra Maciel. 

“Le insistí en que analizara lo que me pueden ofrecer, considerando todo lo sufrido. Le comenté: ‘cuando tengas 
esa cifra, ofrécemela. Yo veré si acepto’. Me dijo que en Roma ya estaban estudiando eso. Fui tajante, le dije: ‘Te 
doy 90 días. En esa fecha quiero tener en mi escritorio un cheque con lo que tú creas que es justo y honorable. Yo 
veré si lo acepto o te lo regreso’”. 

Vaca espera paciente la fecha en que Corcuera vuelva con el cheque en la mano. “Me pidió números de teléfono de 
las demás víctimas. Supongo que se pondrán en contacto con ellos para hacer lo mismo. Le dije que en Estados 
Unidos han tenido que pagar grandes cantidades. ‘Tú compáralo y saca tus conclusiones’”. 

–¿Le sorprendió su visita? 

–Me resultó sorpresivo al principio. 

–¿Cree que existe la intención de ser generosos? 

–Los legionarios tienen suficiente dinero. Se habla de una fortuna superior a 50 millones de dólares. Pero aquí no 
se trata de generosidad, sino de ser honorables y justos. Si no ofrecen una cantidad digna obrarían con 
mezquindad. 

–¿Usted cree que hay un verdadero arrepentimiento? 

–El tiempo lo dirá. Palabras son palabras. 

–¿Los legionarios buscan una reconciliación? 

–Es lo que están buscando. Pero hay daños morales que no se reparan con ningún dinero. Tienen que cambiar 
mucho. La legión no puede seguir así. Tendrá que desaparecer. Es una canasta con manzanas podridas que 
pueden dañar otras. Hay que sacar las manzanas corrompidas. ¿Y qué se puede hacer con las otras? Mandarlas a 
otras diócesis. 
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Heridas sin cicatrizar 

Corcuera aseguró a Juan José Vaca que los legionarios han empezado a circular su carta enviada a Maciel en 1976. 
Esa misiva es ahora una pieza clave en el proceso que el abogado Jeff Anderson ha abierto contra la Legión de 
Cristo en Estados Unidos con la demanda interpuesta por el hijo biológico de Maciel, Raúl González. Vaca pudo 
rehacer su vida y es un hombre felizmente casado. Tiene una hija. Sin embargo, no olvida el trauma que significó 
para él padecer a muy temprana edad el acoso y abuso de Maciel. Aquel 20 de octubre de 1976, Vaca escribió a 
Maciel su sentir: “Para mí, padre, la desgracia y tortura moral de mi vida comenzó aquella noche de diciembre de 
1949. Con la excusa de sus dolores, usted me ordenó quedarme en su cama. Yo aún no cumplía 13 años; usted sabe 
que Dios me había conservado hasta entonces intacto, puro, sin haber manchado jamás gravemente la inocencia 
de mi infancia, cuando usted, aquella noche, en medio de mi terrible confusión y angustia, desgarró por vez 
primera mi virginidad varonil. Yo, que había llegado a la legión en mi niñez, sin haber experimentado acto sexual 
alguno, sin tan siquiera tener idea de que existían actos como la masturbación y demás degeneraciones contra 
natura, usted inicia esa noche los abusos aberrantes y sacrílegos que se prolongarían dolorosamente por 13 años. 
Trece años de angustias y confusiones terribles para mí.” 

Añade: Cuántas innumerables veces me despertó usted a altas horas de la noche y me tenía con usted, abusando 
de mi sueño perdido, que más de una vez pusieron en peligro mi salud síquica. ¿Lo recuerda, padre? 

El abogado Jeff Anderson ofrecerá esta carta como prueba de que el Vaticano conocía de los abusos sexuales 
cometidos por Maciel. Esta misiva y la de 1989 enviada al papa Juan Pablo II muestran cómo efectivamente el 
Vaticano conocía desde 1976 los crímenes de Maciel. El mismo Vaticano ha reconocido que recibió las cartas. 

Raúl González, quien interpuso la demanda contra los legionarios y contra Maciel, exige una reparación por los 
abusos sexuales que sufrió por el fundador de la Legión de Cristo. Este caso es una nueva prueba contra los 
legionarios. No pueden negar la existencia de estos hijos, no pueden negar que Maciel les prometió la herencia. En 
la ley estadunidense no hay vuelta de hoja: o los legionarios pagan, o les quitan sus propiedades. Son hijos 
biológicos de este señor, y los legionarios sabían desde hace años su existencia. Ya no lo pueden negar. El hecho es 
real. Esos hijos son probadamente de Marcial Maciel. Comenta que recientemente le llegó información sobre los 
abusos cometidos por el secretario de Juan Pablo II, Stanislao Dzisisz, hombre que también fue protector de 
Maciel desde la curia. Maciel tenía un olfato muy agudo para conectarse con personas que le ayudaran a solapar 
sus crímenes y obviamente conocía las debilidades de este secretario del Papa, quien era homosexual activo. Le 
daba regalos económicos y arregló su apartamento en Roma por casi dos millones de dólares. También el cardenal 
Ratzinger estuvo al tanto de los crímenes de Maciel. Él supo lo que pasaba con Maciel, pero no se atrevió a 
detenerlo porque Juan Pablo II lo defendía. Ahora se encuentran con la podredumbre hasta la nariz. 

El grupo de víctimas de Marcial Maciel, encabezadas por José Barba y Juan José Vaca, lamentablemente no 
pueden interponer denuncia alguna por los crímenes del fundador de los legionarios, porque son ilícitos que ya 
prescribieron. Por tanto, el primer proceso contra la legión que se sigue en Estados Unidos resulta alentador para 
ellos: Me siento muy revalidado con este proceso que lleva Jeff Anderson. Ahora me busca gente para decirme que 
tenía razón. Me dan las gracias por haber denunciado a Maciel valientemente. Esas personas han dado un giro 
importante. Me da satisfacción saber que lo que he estado diciendo en los últimos 47 años finalmente lo han 
admitido como verdad. La verdad, tarde o temprano, triunfa.  
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Más desconfiados
La mayoría de los capitalinos considera que se ha vuelto 
desconfiada y temerosa.

Cayó abatido Nacho Coronel tras 15 minutos de refriega

Lo querían vivo
Rescatan a
periodistas
plagiados

Sufren capitalinos paranoia

Colapsa árbol 
Insurgentes
La circulación en Insurgentes 
Sur se vio afectada más  
de 2 horas por la caída de un 
árbol de aproximadamente  
10 metros de altura que 
bloqueó ambos sentidos  
de la avenida, incluyendo los 
carriles del Metrobús.

El árbol, ubicado frente 
al World Trade Center, cayó 
alrededor de las 19:00 horas, 
golpeó un vehículo que 
transitaba hacia el norte y una 
camioneta que iba al sur  
y destruyó una escultura en 
el camellón. No se registraron 
heridos. Ciudad 3

d Los militares
recibieron la orden
de evitar muertes
durante el operativo

REFORMA / Staff

La instrucción había sido captu-
rarlo vivo y evitar bajas civiles y 
militares debido a que el operati-
vo se realizaría en una zona den-
samente poblada. Pero Ignacio 
Coronel Villarreal, “Nacho Coro-
nel”, se resistió, mató a un militar 
y, luego de 15 minutos de refriega, 
cayó abatido.

El capo, que vestía ropa de-
portiva blanca, tenis incluidos, se 
percató, de acuerdo con lo narra-
do por fuentes oficiales, de que 
un grupo de soldados había in-
gresado a su residencia porque 
escuchó el estruendo que pro-
vocó el portón al ser abierto con 
un ariete.

Desde la ventana de una de 
las recámaras del segundo nivel, 
a Nacho Coronel sólo le bastaron 
unos segundos para abrir fuego 
en contra de los militares que co-
menzaban a repartirse por el pa-
tio y el jardín.

Era la última fase de un tra-
bajo de inteligencia que, durante 
tres meses, había recabado datos 
sólidos sobre movimientos y pa-
radero del capo del Cártel de Si-
naloa, quien controlaba Jalisco.

El jueves 29, a las 12:40 ho-
ras, se tuvo la confirmación de 
que Coronel estaba en el inmue-
ble de Paseo de los Parques, por 
lo que de inmediato se trasladó a 
personal de élite del Ejército, en-
viado con antelación desde la Ciu-
dad de México, y a elementos de 
apoyo de la zona militar.

y único que lo acompañaba en ese 
momento, también disparaba.

Unos segundos después de 
que los militares se habían reple-
gado sobre el pasillo, Coronel Vi-
llarreal salió de la habitación sol-
tando una ráfaga con un fusil AR-
15 mientras intentaba avanzar. Los 
soldados repelieron la agresión y 
lo impactaron en varias ocasio-
nes. Estiman que fueron seis los 
impactos sobre el capo.

Al ver que Coronel había caí-

do, Quiñonez Gastélum dejó de 
disparar y fue sometido por los 
soldados.

Los militares encontraron 
en una las habitaciones de la ca-
sa una fotografía de quien sospe-
chan es Alejandro Coronel, hijo 
del capo, secuestrado hace dos 
meses y medio en Nayarit. Entre 
el marco y el vidrio había una pe-
queña imagen religiosa.

La casa de Coronel, según 
las fuentes, estaba decorada con 
muebles modernistas de buen 
gusto, una cantina de madera re-
pleta de botellas de distintas mar-
cas, un jacuzzi exterior y equipo 
para hacer ejercicio.

El cuerpo del capo nacido en 
Canelas, Durango, hace 46 años, 
quedó boca arriba sobre el des-
nivel del pasillo. A la vista de los 
soldados, el hombre, de barba ce-
rrada y cabello teñido de negro, 
correspondía a la descripción de 
su objetivo.

Un oficial militar preguntó a 
Quiñonez, “¿Quién es él?”.

Azorado, respondió: “Es mi 
patrón. Es Ignacio Coronel”.

NaCioNal 4

d Advierten expertos
que los ciudadanos
alteran sus vidas
por temor al hampa

Diana Martínez

Ante el clima de inseguridad que 
se vive en el Distrito Federal, mu-
chos capitalinos han modifica-
do su forma de vida: ya no dejan 
a sus hijos salir a la calle, no sa-
len de noche, se aíslan, y son más 
desconfiados y paranoicos, asegu-
ran expertos.

Según estadísticas del Insti-
tuto Ciudadano de Estudios So-
bre la Inseguridad (ICESI), en 
2008 los capitalinos gastaron 4 
mil 195 millones 926 mil 210 pe-
sos en medidas de protección.

También destinaron mil 168 
millones 625 mil 734 pesos para 
atender problemas de salud de-
rivados de un delito.

Una encuesta del mismo or-

ganismo señala que ese año el 66 
por ciento de las personas no per-
mitió que sus hijos salieran a la 
calle, el 65 por ciento dejó de utili-
zar joyas, el 59 por ciento optó por 
no salir de noche y el 51 por cien-

to no porta tarjetas bancarias.
La psicoterapeuta Carolina 

Jaime afirmó que la inseguridad 
afecta la conducta de la gente al 
grado de generar fobias y ataques 
de pánico e incluso llega a modi-

ficar su personalidad.
“Cuando la intensidad del 

miedo del evento traumático nos 
sobrepasa, produce fobias, violen-
cia y, a veces, que no quieran sa-
lir de casa.

“Cuando una persona vive al-
go así, debe recibir atención. De-
ben convertir ese temor en fuer-
za de vida, y, por ejemplo, en las 
víctimas de secuestro, se tiene que 
atender a familiares”, recomen-
dó Jaime.

Agregó que los hombres sue-
len reprimir más las afectaciones 
de un delito y optan por la violen-
cia o adicciones, mientras que las 
mujeres lo expresan regularmen-
te mediante el llanto.

Laura Helena Herrejón, pre-
sidenta de Movimiento Proveci-
no, dijo que el vivir con alarmas y 
bajo la vigilancia de cámaras ge-
nera estrés y paranoia.

“En las zonas con poder eco-
nómico ponen cámaras, alarmas 
y no quieren saber de los demás, 
porque desconfían de todos”, se-
ñaló Herrejón.

JustiCia 5

Benito Jiménez

Los camarógrafos que permane-
cían secuestrados desde el lunes 
pasado en Gómez Palacio, Duran-
go, fueron abandonados ayer por 
sus plagiarios en una casa de se-
guridad al sentirse cercados por 
efectivos de la Policía Federal.

Alejandro Hernández, de 
Multimedios Laguna, y Jaime Ca-
nales, de Televisa Laguna, fueron 
presentados en el centro de man-
do de la Policía Federal, donde el 
titular de la Secretaría de Seguri-
dad Pública, Genaro García Luna, 
presumió que las labores de inte-
ligencia permitieron ubicar el si-
tio en el que se encontraban.

“La estructura que fue respon-
sable de este secuestro es del lado 
del Cártel de Pacífico, en particu-
lar de ‘El Chapo’ Guzmán. Ya le 
estamos dando seguimiento pun-
tual a la célula que secuestró a los 
reporteros”, indicó.

Héctor Gordoa, reportero de 
Televisa que también fue secues-
trado, había sido liberado el jue-
ves pasado.

En tanto, Óscar Solís, del pe-
riódico El Vespertino fue liberado 
el pasado martes, aunque el he-
cho se dio a conocer ayer.

De VIaJe!

Atenas, 
al día de hoy
Una buena forma de 
comprobar el encanto 
griego es pasear por los 
tres barrios situados a 
los pies de la Acrópolis.
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d Ante el problema de la 
inseguridad, ¿cree que los 
capitalinos nos hemos vuelto 
principalmente…?

Desconfiados	 33%
Temerosos	 26

Precavidos	 16

Indiferentes	 14

Paranoicos	 8

No	sabe	 3

MUCHO / ALGO

34% Poco / Nada

66%

d Cuando sale a la calle, ¿qué 
tanto temor siente de ser 
víctima de la delincuencia?

Fue un primer contingente 
de 40 elementos el que a las 13:05 
horas rodeó el inmueble. Estuvo 
apoyado por dos helicópteros que 
sobrevolaban para detectar la lle-
gada de sicarios o percatarse de 
alguna posible fuga.

Los soldados que ingresaron 
de avanzada cruzaron cerca de 
30 metros de jardín antes de lle-
gar a la estancia que da a la alber-
ca, desde ahí escucharon las pri-
meras detonaciones e irrumpie-
ron por tríos en la sala, donde no 
había nadie.

Subieron la escalera y grita-
ron: “¡Ríndanse, están rodeados!” 
Hubo silencio. 

Los militares avanzaron por 
el pasillo y vieron seis habitacio-
nes. Al intentar entrar a una de 
ellas, el soldado que abrió la puer-
ta quedó con el ángulo de tiro al 
contrario de donde se había pa-
rapetado Nacho Coronel, quien, 
con una pistola, lo impactó mor-
talmente e hirió en la pierna al se-
gundo, lo que hizo que el tercer y 
cuarto tiradores se replegaran.

Desde otra habitación, Fran-
cisco Quiñonez Gastélum, hom-
bre de mayor confianza del capo 

d Nacho Coronel

domingo

1 de Agosto  
del 2010
México, D.F. 

$ 15.00

164 páginas, 
11 secciones

Año 17
Número 6,066

México quedó como 
líder en el medallero 
de los JCC, aunque 
no alcanzó su meta. 

Oro Plata Bronce TOTal
133 129 122 384
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Ahora se convierte en Agente SAlt,  
la versión femenina del famoso James Bond.

toptopAngelinaAngelina
Jolie

gente!

Y Chelsea 
dio el sí
Con lujo y secretos, 
la hija de Hillary y Bill 
Clinton se casó con su 
novio de muchos años, 
Marc Mezvinsky.
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Se alista
Ebrard

hacia 2012
el ángel

Conquista 
diaria
Vargas Llosa 
comparte su 
definición en el 
Diccionario de las 
Independencias.
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Manuel Durán

El Jefe de Gobierno, Marcelo 
Ebrard, invitó a sus más cerca-
nos colaboradores a participar en 
la conformación de una asocia-
ción civil nacional y construcción 
de una plataforma política para 
competir por la candidatura pre-
sidencial de las izquierdas.

En la reunión privada con 
unas 30 personas, presentó a Re-
né Cervera, hasta el viernes je-

fe de la Oficina de la Jefatura 
de Gobierno, como la persona 
que encabezará el proyecto.

En el encuentro, estuvie-
ron Manuel Camacho Solís, Se-
cretarios como Mario Delgado 
y Manuel Mondragón y su ase-

sor Mario Carrillo.
El Jefe de Go-

bierno habló de la reu-
nión que tuvo el mar-

tes con Andrés Manuel 
López Obrador, en la 
que confirmaron que 
será respetado el pac-
to para definir el can-
didato presidencial de 
la izquierda a fines del 

próximo año.
“El País necesita un cambio 

de fondo. Hay momentos en los 
que he sentido que estamos al 
borde”, expresó Ebrard en una 
de sus intervenciones que RE-
FORMA confirmó con algunos 
de los presentes.

Un paseo verde 
por la Ciudad
Te invitamos a hacer un 
recorrido diferente: a la 
terraza del Ayuntamiento, 
entre otros sitios.
d podcast

extrAs De hoy:

Miguel Ángel Granados Chapa (11) • Manuel J. Jáuregui, Jorge Ramos Ávalos 
(12) • Luis Rubio, Juan E. Pardinas (13) • Marco Antonio Flota (15)
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Pierde curul yerno de Greg 
Sergio Caballero 
(1 agosto 2010).- Corresponsal 
  
CANCÚN.- El Tribunal Electoral de Quintana Roo (Teqroo) retiró a Alejandro Luna, yerno de Gregorio "Greg" 
Sánchez, la diputación del Distrito XI de Cancún. En sesión celebrada la noche del viernes, el Tribunal resolvió así 
el juicio de nulidad promovido por el candidato del PRI-PVEM-Panal, Carlos Cardín, ex Alcalde Cancún y ex 
presidente del Congreso del Estado. En su resolutivo, el organismo anuló 30 casillas y de esta manera le retiró la 
constancia de mayoría a Luna, postulado por el PAN, PRD, PT y Convergencia. Las causales para anular las 
casillas fueron que se ubicaron en un lugar distinto al aprobado por el Instituto Electoral de Quintana Roo y su 
apertura tardía. 
 
Con la curul de Cardín, el PRI alcanza 12 diputados locales y se confirma como la primera mayoría. Con sus 
aliados del PVEM y Panal alcanza la mayoría calificada que permitiría al próximo Gobernador Roberto Borge, 
entre otras cosas, lograr reformas constitucionales. Por su parte, la dirigencia estatal del PRD anticipó que acudirá 
ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para intentar recuperar la curul. 
 
 
 
 
 
 
 

Advierten necedad de Marín 
Carole Simonnet 
 
(1 agosto 2010).- El diputado federal del PAN, Pablo Rodríguez Regordosa, quien formó parte del equipo de 
campaña del Gobernador electo de Puebla, Rafael Moreno Valle, calificó como necia y antidemocrática la reforma 
constitucional para lograr que la última cuenta pública de Mario Marín sea avalada por la actual mayoría priista. 
 
"Vemos una actitud antidemocrática", señaló. 
 
No obstante, aseguró que si encuentra irregularidades, la próxima legislatura de mayoría opositora podrá reabrir 
la última cuenta pública. 
 
"Si el Congreso determina que es conveniente hacer una revisión más exhaustiva de cierto periodo del Ejecutivo, lo 
puede hacer libremente, por lo tanto es una necedad el que se quiera, a todo vapor, modificar la ley pensando que 
da una impunidad absoluta", advirtió el diputado. 
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Busca PAN que Corte frene plan de Peña 
Carole Simonnet 
 
(1 agosto 2010).- Legisladores federales y locales del PAN en el Estado de México advirtieron que de aprobarse 
la propuesta de reforma del Gobernador Enrique Peña Nieto que busca revivir la cláusula de gobernabilidad para 
garantizar a un partido el control del Congreso estatal, valorarán presentar un recurso ante la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación. "En caso que aún con nuestra oposición y la presión de la ciudadanía se aprobara, hay 
recursos legales en otras instancias como la Corte. Habría que estudiar más a fondo el tema, los argumentos y eso 
es a lo que nos vamos a dedicar en los próximos días", aseguró el diputado federal panista, Francisco Landero. La 
senadora Adriana González afirmó que con esta propuesta Peña Nieto muestra su rostro autoritario y su 
incapacidad de querer construir mayorías y de generar consensos, con el pretexto de tener eficacia gubernamental. 
 
"Es el resabio de un régimen autoritario. Él pretende tener un Congreso a modo y heredar un Congreso a modo 
para quien, según él, tenga una votación de 35 por ciento", advirtió. El líder del PAN en el Congreso local, Oscar 
Sánchez, apeló a la sensibilidad del Gobernador para retirarla y adelantó que su bancada presentará argumentos 
en contra durante la discusión en comisiones y en el pleno. "Es un claro retroceso al proceso democrático que 
estamos tratando de vivir en el país y en el propio Estado", señaló. 
 
 
 
 
 
 

Pide Paredes observatorio 
 
(1 agosto 2010).- PUERTO VALLARTA.- La presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes, pidió a los 
legisladores de su partido impulsar la creación de un observatorio del respeto a los derechos laborales de las 
mujeres para evaluar la discriminación por razones de género. Paredes tomó ayer protesta a Yolanda Rodríguez 
como lideresa local del Organismo Nacional de Mujeres Priistas. 
 
 
 
 

Acusan en Yucatán acarreo para informe 
Pedro Diego 
 
Mérida.- Alcaldes emanados del PAN revelaron que personal del Gobierno del estado solicitó a las autoridades 
municipales que lleven cada una entre 200 y 300 jaraneros al "Informe Ciudadano" que hoy encabezará la 
Gobernadora priista Ivonne Ortega Pacheco. 
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Se alista Ebrard hacia 2012 
Manuel Durán 
 
(1 agosto 2010).- El Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, invitó a sus más cercanos colaboradores a participar en 
la conformación de una asociación civil nacional y construcción de una plataforma política para competir por la 
candidatura presidencial de las izquierdas. En la reunión privada con unas 30 personas, presentó a René Cervera, 
hasta el viernes jefe de la Oficina de la Jefatura de Gobierno, como la persona que encabezará el proyecto. En el 
encuentro, estuvieron Manuel Camacho Solís, Secretarios como Mario Delgado y Manuel Mondragón y su asesor 
Mario Carrillo. El Jefe de Gobierno habló de la reunión que tuvo el martes con Andrés Manuel López Obrador, en 
la que confirmaron que será respetado el pacto para definir el candidato presidencial de la izquierda a fines del 
próximo año. "El País necesita un cambio de fondo. Hay momentos en los que he sentido que estamos al borde", 
expresó Ebrard en una de sus intervenciones que REFORMA confirmó con algunos de los presentes. 
 
 
 
 
 

Propone PRD evitar congresos 'a modo' 
 
Plantea Sotelo garantizar pluralidad en las legislaturas de los Estados 
Carole Simonnet 
 
(1 agosto 2010).- Para evitar la conformación de Congresos locales a modo y con sobre representación de un 
partido, el senador del PRD, Carlos Sotelo, propuso reformar la Constitución para introducir bases normativas que 
garanticen el pluralismo. "Actualmente los órganos legislativos estatales se integran con altos grados de sub y 
sobre representación de los partidos políticos, lo cual desnaturaliza el sistema de representación proporcional, al 
colocarlo en situación meramente simbólica y carente de importancia", lamentó. Su propuesta, turnada el 
miércoles a las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos para su análisis, plantea 
prohibir en el artículo 116 fracción II que un partido político tenga un número de diputados de mayoría y de 
representación proporcional que exceda en ocho puntos su porcentaje de votación estatal emitida. "Esta base no se 
aplicará al partido político que, por sus triunfos en distritos uninominales, obtenga un porcentaje de curules 
superior a la suma del porcentaje de su votación estatal emitida más el 8 por ciento", plantea. 
 
La iniciativa de Sotelo fue presentada horas antes que el Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto 
impulsara en su entidad una reforma para revivir a partir de 2012 la cláusula de gobernabilidad, la cual permitiría 
a un partido tener el control total del Congreso sólo con el 35 por ciento de la votación. Sotelo señaló que para que 
un partido obtenga el registro de su lista estatal de representación proporcional, debe acreditar que participa con 
candidatos a diputados por mayoría relativa en por lo menos dos terceras partes de los distritos uninominales, y 
que para tener diputados por representación proporcional debe tener, por lo menos, el dos por ciento de la 
votación estatal emitida. Indicó que el máximo de diputados por ambos principios que puede alcanzar cada 
instituto político debe ser igual al número de distritos electorales y que, en ningún caso, "podrá contar con una 
cantidad de diputados que representen un porcentaje del total del órgano legislativo que exceda en ocho puntos a 
su porcentaje de votación estatal emitida". El senador del PRD dijo que su iniciativa determina una serie de 
lineamientos que deben seguir los partidos políticos para dar vigencia a una democracia verdaderamente 
representativa en las legislaturas estatales. 
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AMLO en juego sabatino 
 
(1 agosto 2010).- DEPORTIVO OCEANÍA. Andrés Manuel López Obrador acompañó ayer a Francisco 
Bojórquez, director general del Metro del Distrito Federal, al juego de play off del equipo Metro contra Petroleros 
Sección 34, de la Liga Sabatina del Deportivo Oceanía. Aficionado a este deporte, el ex candidato presidencial 
perredista firmó pelotas a niños que se encontraban en el partido. 
 
 
 
 
 

Ve Gil clima para reforma política 
Antonio Baranda 
 
(1 agosto 2010).- Roberto Gil Zuarth, subsecretario de Gobernación, aseguró que existe un "buen clima" para 
construir los acuerdos que darán lugar a la eventual aprobación de la reforma política propuesta por el Presidente 
Felipe Calderón. En entrevista, el funcionario dijo que una de las muestras más importantes de que la clase 
política está dispuesta a sacar adelante la reforma, es que el Congreso, y específicamente el Senado, ya expresaron 
su deseo de dialogar con el Gobierno federal para redactar un producto legislativo de consenso. "Todo parece 
indicar que existe un buen clima para poder construir los acuerdos. Ya ha expresado el Senado a través del 
presidente de la Comisión de la Reforma del Estado (Graco Ramírez) su ánimo, su disposición para construir los 
acuerdos. 
 
En la semana que concluyó, Ramírez se reunió en Bucareli con el subsecretario Gil para plantearle el interés de los 
grupos parlamentarios representados en la Cámara alta, de aprobar la reforma política el próximo periodo de 
sesiones -que arranca en septiembre- con la participación de la Secretaría de Gobernación (Segob). Al respecto, Gil 
comentó que "trabajarán" con el legislador para revisar la serie de propuestas legislativas que se han presentado 
sobre el tema y analizar lo que cada fracción ha sometido a debate a fin de elaborar un proyecto de dictamen que 
pronto sea votado en el Senado. "Platicamos incluso de alguna propuesta que tiene (Graco Ramírez) en su calidad 
de presidente de la Comisión para articular mejor el diálogo y generar los acuerdos", refirió. 
 
El senador ha expresado que entre el trabajo legislativo del Senado y la iniciativa de reforma política que propone 
el Presidente Felipe Calderón hay algunas "coincidencias", como la necesidad de reducir el presupuesto de los 
partidos e institucionalizar la iniciativa ciudadana. Sin embargo, otros puntos que siguen en debate son la 
reducción del número de legisladores, el umbral de votos para que los partidos conserven su registro, la reelección 
de diputados y la segunda vuelta presidencial, entre otros. "Para los senadores es prioridad (la reforma política). 
El presidencialismo actual ya no da para nadie, si llegamos al 2012 así el (Presidente) que llegue tampoco va 
resolver los problemas del País si no está la base de una amplia alianza de fuerzas en un régimen político", 
comentó Ramírez tras reunirse con Gil. 
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DOMINGRILLO 
Marco Antonio Flota 
 
(1 agosto 2010).- No hay privilegios para el Ejército: ya cayó un coronel. 
 
Perdón: un Coronel, pero de apellido y de nombre Nacho. El mismo día que llegaba a Guadalajara el Jefe Nato del 
Ejército, caía acribillado el jefe del estado mayor, pero de "El Chapo". Y Calderón, no Nacho el Cuate, Felipe el 
Presidente, en vez de la verde de las Fuerzas Armadas, se puso la rojiblanca de las desarmadas fuerzas de las 
Chivas -por la venta de "El Chicharito"- para inaugurar el nuevo estadio de Vergara. La casa del rebaño que no 
será el Coloso de Coapa, si acaso de copa, porque está en los dominios de Emilio González, acólito ni tan anónimo 
de San Doval Íñiguez. Y al día siguiente se escuchó el grito de "¡No Manchester!", pero no era exhorto del 
Presidente a la Maistra, sino apoyo de la afición a las Chivas que enfrentaban al nuevo equipo de "El Chicharito", 
quien, de un tiempo a otro, se cambió de camiseta, cual político que se pasa del PRI al PAN. 
 
  
  
Los ex huelguistas de hambre se ven lozanos, y demacrado, el Secre del Trabajo. 
 
Primera comida tras el largo ayuno: Corn Blakes. Seguramente no carnitas de cerdo por la electricisticercosis ni 
carne endiabladita, por razones obvias. De beber: para los huelguistas atole con el dedo, mientras se resigna a 
tomar nota el Secre del Trabajo y el líder Esparza brinda con whisky: Blake and White. Tras semanas sin comer, no 
cierra la boca Cayetano Cabrera y, más cabrera aún, "cayitos con la lana", dice el Lucifer de la ex Luz y Fuerza. Y 
para que el mal ejemplo no se Esparza, antes de que ayune Yunes, al que no pudo hacer Gobernador, ya le habló 
por teléfono el Presidente a Duarte, el de Veracruz, y también felicitó al otro ganador de las elecciones, Herrera, 
pero Caldera, el de Durango, no a Fidel, el jarocho. Y es que ahora, más que la calificación del IFE, cuenta la 
Caldeificación de Los Pinos. 
 
  
  
Reciprocidad: el Seguro acata el fallo de la Corte sobre pensiones, como la Corte avaló las fallas del Seguro en 
guarderías. 
 
Por lo tanto, nadie podrá cobrar como jubilación más de 10 salarios mínimos. ¿Incluidos Echeverría, De la 
Madrid, Zedillo y Fox, ex Presidentes, y Salinas eggs Presidente? Reformada, la ley de Arizona quedó similar a los 
estatutos del SNTE, y la Gobernadora Brewer, igualita a la Maistra tras la cirugía. Sólo 400 invitados hubo en la 
boda de Chelsea, porque es hija de Clinton, no hermana del Gobernador Moreira. Aclare Manuel Espino si 
comparó a Calderón con Hugo Chávez o con Julio César, porque lo quiere noquear. Lógico: ordenó Ulises Ruiz a 
su Congreso hacerle juicio político porque nunca ha tenido. Asegura Ebrard que con el Peje no hay fractura y es 
cierto: hay factura. Y no lo dice, pero pensará Peña Nieto que no le teme a AMLO ni a Amlio... digo: a Manlio. 
 
  
  
Elemental, mi querido.... 
 
-No fuimos invitados a la boda de Chelsea Clinton, pero iremos a la de Patylu y César, ¿verdad? 
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-Eh... creo que ya se canceló. 
 
  
  
  
La Red 
  
¡RRIINNGG!  
-Bueno, oficina del presidente del PAN.  
-¿Supiste, César, que el Gobernador Reynoso dice que el PAN es el Club de Tobi?  
-Miente, mi pequeña Lulú... digo, Chepina, miente. 
 
¡RRIINNGG!  
-Bueno, penal de Durango.  
-¿Por qué permitía la directora a los sicarios salir a cometer crímenes?  
-Porque los rehabilitamos con terapia ocupacional. 
 
  
  
  
Plaza Pésame 
  
No es lo mesmo... 
 
Espino 
Es pinos 
Obrador 
Ebrardor 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(1 agosto 2010).- ALGO extraño está pasando en Baja California. 
 
EN CUANTO Francisco Blake dejó su encargo como secretario general de Gobierno, comenzó una serie de 
detenciones contra funcionarios y policías presuntamente asociados con el crimen organizado. 
 
LO RARO es que varios de esos detenidos son identificados como gente cercana al procurador de Justicia de la 
entidad, Rommel Moreno. 
 
PERO, ADEMÁS, en los corrillos políticos de esa entidad salió a relucir que el titular de la Procuraduría estatal 
nunca gozó de las simpatías del ahora secretario de Gobernación cuando fueron compañeros en el gabinete de 
José Guadalupe Osuna. 
 
¿A POCO desde su nueva posición Blake puede concretar acciones que no podía echar a andar cuando estaba en 
Baja California? Es pregunta desde otro nivel. 
 
  
  
TODO INDICA que en Veracruz ya hay dos tipos de Notarios Públicos: los tradicionales fedatarios y los novedosos 
"fidetarios". 
 
LOS PRIMEROS son los profesionistas encargados de las 180 notarías de la entidad. 
 
Y LOS SEGUNDOS son dueños de los 100 nuevos despachos que acaban de recibir su patente notarial por obra y 
gracia del gobernador Fidel Herrera. 
 
LO QUE NO queda claro es si en verdad hay tantos trámites comerciales, inmobiliarios y testamentarios que era 
necesario aumentar en más de un 50 por ciento el número de notarías de un día para otro. 
 
PORQUE no puede ser cierto lo que se dice de que el mandatario priista está usando las fíats notariales como un 
regalo de despedida para sus cuates. ¿O sí? 
 
  
  
PARECIERA que el polémico alcalde de San Pedro, Nuevo León, Mauricio Fernández, no tiene ningún asunto 
pendiente en su municipio y que ya ni se acuerda de su "grupo rudo" ni del combate al narco. 
 
EL MIÉRCOLES preparó sus maletas y se fue de vacaciones a Canadá, en lo que es un segundo periodo de 
descanso antes de cumplir siquiera un año en el cargo. 
 
COSA DE RECORDAR que hace menos de cinco meses se pasó dos semanas en Barcelona, donde quesque fue a 
firmar un convenio de hermanamiento entre ciudades. 
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Y CUENTAN que se fue justo en estas fechas porque ahorita está en lo mero bueno la temporada de pesca en ese 
país y, entre atender la reconstrucción de las zonas dañadas por "Alex" y andar en el "fly fishing" en el extranjero, 
como que no batalló mucho para decidir. 
 
NOMÁS falta que regrese diciendo que andaba capacitándose en los ríos y lagos de Canadá para, ahora sí, atrapar 
en su terruño a los "peces gordos". 
 
  
  
QUIEN ANDA de plácemes en estos días es el escritor Germán Dehesa. 
 
Y ES QUE, después de más de un año alejado de los escenarios, volverá al teatro el 11 de agosto, día en el que 
también le será entregada la medalla de Ciudadano Distinguido del Distrito Federal de manos del jefe de 
Gobierno, Marcelo Ebrard. 
 
EL SHOW se llama "Permiso para vivir" y se presentará en uno de los mejores escenarios de la metrópoli, el 
Teatro de la Ciudad Esperanza Iris. 
 
HONOR a quien honor merece. 




